

2025-06-17

Constructoras, en situación "delicada" por falta de pagos de Pemex: CMIC

Autor: Alejandro Alegría

Género: Nota Informativa

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/06/17/economia/constructoras-en-situacion-delicada-por-falta-de-pagos-de-pemex-cmic>

Instalaciones de Pemex, en imagen de archivo. Foto María Luisa Severiano

Ciudad de México. La falta de pagos a empresas proveedoras de Petróleos Mexicanos (Pemex) "ya es delicado", pues el adeudo documentado a negocios pequeños y medianos de la construcción es de 3 mil millones de pesos, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled.

"Está muy delicado ya. A nosotros nos deben más de 3 mil millones de pesos registrados. Hay muchas empresas que no quieren dar su información, ya sea porque están en una dinámica en donde quieren contratar de nuevo, pero hay deuda que todavía no está registrada porque no está, por decirlo así, estimada o facturada", dijo el dirigente empresarial en conferencia.

Precisó que el organismo tiene conocimiento de 313 incidencias que suman 3 mil millones de pesos a empresas afiliadas a la CMIC, pero podría ser de hasta 7 mil millones de pesos, pero los mismos empresarios no quieren aún que se dé a conocer la información.

Si bien en marzo Méndez Jaled indicó que el adeudo sólo ascendía a mil millones de pesos, acotó que "no es que se haya incrementado", sino que "la gente se está acercando más para pedir ayuda".

"No es que ya les deban nuevo, la mayoría de las deudas tiene más de 12 meses, por eso hablo de 3 mil", agregó.

"Es un problema serio, es un problema grave y esperemos que pronto se resuelva", dijo.

"Las empresas constructoras están atravesando por problemas muy, muy delicados por falta de pago. Lo hemos dicho: muchos a punto de la quiebra. No todas son grandes, hay empresas pequeñas que están ahí", indicó.

El lunes la Asociación Mexicana de Empresas de Servicios Petroleros (AMESPAC) advirtió que está en riesgo la operación de Pemex para las siguientes semanas, pues los proveedores "atraviesan por una crisis sin precedentes" por la falta de pagos. Sólo hasta el primer trimestre de 2025, la empresa pública indicó que el adeudo se ubicó en 404 mil millones de pesos, dato que mostró un incremento de 260 por ciento con respecto a 2018.

Anotó que esta situación está generando un problema social, por lo que "es muy importante que se atienda", ya que incluso los trabajadores están empeñando sus camionetas para tener ingresos.

"Nosotros estamos haciendo un llamado a la presidenta (Claudia Sheinbaum Pardo) para platicar con ella para hacerle inclusive planteamientos", indicó. En ese sentido, comentó que buscan plantear que se hagan esquemas de pagos pequeños, se condonen deudas de impuestos o el gobierno se haga cargo del pago del Infonavit. "Hay una crisis muy fuerte de adeudos por parte de Pemex y que estamos en toda la disponibilidad de apoyar para salir adelante en equipo", insistió.

Anotó que las zonas más afectadas son Ciudad del Carmen, Campeche; Coatzacoalcos, Veracruz; y Salina Cruz, en Oaxaca.